

SSTV-Newsletter

Liebe Subbuteo-Freunde

Wir freuen uns, dass Swiss-Subbuteo die Aktivitäten in diesem Jahr merklich erhöhen kann. Weiterhin sind wir bestrebt, unser Spiel in der Schweiz wieder zu etablieren. Im vorliegenden Newsletter findet ihr Informationen über die bereits durchgeführten und auch über die noch geplanten Events. Schliesslich erfährt ihr noch nationale und internationale Subbuteo-News.

Aktivitäten 2023

Schweizer Trio am WASPA-Turnier in Karlsruhe

Es ist mehrere Jahre her, seit das letzte Mal drei Schweizer Subbuteospieler am gleichen internationalen Turnier angetreten sind. Dass dies im April zustande kam, ist Milan Knezevic (GCT DLF Gorizia) zu verdanken, der in Karlsruhe den **Black Forest Subbuteo Table Soccer Cup** organisierte. Neben dem serbischen Gastgeber traten 5 Franzosen und die drei Schweizer Peter Erb, John Imbrogiano und Martin Wiesmann (alle SUBBUTEO.CH) an. In dieser Reihenfolge platzierten sie sich auch: Peter als 4., John als 5. und Martin als 8. In einem packenden Finalspiel holte Eric Lienhardt (F, ohne Verein) gegen Hervé Fino einen 0:3 Rückstand in der Pause auf, gewann 5:4 und damit das Turnier. Uns Schweizern wurden die Grenzen aufgezeigt durch die Franzosen, welche ein starkes Team bilden im neuen Alsace Subbuteo Club in Mulhouse spielten stark auf und erreichten die Ränge 2, 5, 7 und 9. Wir freuen uns auf den nächsten Black Forest Cup und hoffen auf zusätzliche Teilnehmer aus der Schweiz (mw).



Kann sich Subbuteo im Kanton St. Gallen etablieren?

Diese Frage stellt sich, nachdem SWISS SUBBUTEO im Frühling zum 2. Mal am **Spielfest in Wil SG** (Bild) teilgenommen und dort wiederum ein schönes Echo fand. Wir registrierten etwa 200 interessierte Besucherinnen und Besucher und führten als Attraktion für die Zuschauer ein WASPA-Turnier durch, zu dem auch drei Spieler mit Wohnsitz in Deutschland anreisten. Zurzeit werden die rund 30 deutlicher Interessierten dazu motiviert, am sporadisch



stattfindenden **Subbuteo Treff Wil** mitzumachen, der in einem Quartierlokal Gastrecht genießt. Im August bewerben wir die 100 am „Bergholz-Camp 2023“ des FC Wil teilnehmenden Kids. Das alles ist aufwendig und braucht „Kondition“. Doch der Wiler Martin Wiesmann kann sich immer wieder auf die Unterstützung einzelner SSTV-Mitglieder aus der Ostschweiz, und sogar aus dem Baselbiet, verlassen. Gespielt wird aktuell im Kanton St. Gallen in Eschenbach (Roman Bernhardsgrütter), Gossau (Clinton Gähwiler) und Wil. Eigentlich müsste es bei weiterhin konsequenter Werbung möglich sein, unser Sportspiel hier gelegentlich wieder fix zu etablieren. So zumindest die Hoffnung. Jedenfalls gewinnen wir an Erfahrung. Das erarbeitete Werbekonzept kann gut auch auf andere Regionen übertragen werden (mw).

Swisscup 2023

Auch dieses Jahr findet der Swisscup in Birsfelden statt. Geplant ist, diesen am **Sonntag, 17. September 2023** auszutragen. Eingeladen sind auch nicht SSTV-Mitglieder. Die letzten Jahre durften wir uns wiederholt über die Teilnahme von Spieler aus dem benachbarten Ausland freuen. Dies wird dieses Jahr sicher auch wieder der Fall sein! Wir freuen uns über eine rege Beteiligung.

Anmeldungen an Peter Erb sports@swiss-subbuteo.ch.

Subbuteo-Weekend mit SM und GV

Am Wochenende vom **04.-05. November 2023** organisiert der SSTV in Eschenbach (SG) ein **Subbuteo-Wochenende**. Dies bietet euch eine tolle Gelegenheit, bei einem erstklassigen Subbuteo-Event dabei zu sein. Neu- sowie Wiedereinsteiger sind herzlich willkommen.

Geplant ist folgendes Programm:

Samstag, 04.11.2023:

11:00 bis 13:30 Uhr: freies Training

14:00 bis 15:00 Uhr: GV (nicht SSTV-Mitglieder sind als Gäste herzlich willkommen)

Anschliessend: Plauschturnier

Sonntag, 05.11.2023:

09:30 Uhr: Besammlung

10:00 bis 17:00: Schweizer-Meisterschaft 2023

Nähere Informationen und Anmeldungen an Peter Erb oder Roman Bernhardsgrütter

Vakanz im Vorstand von Swiss Subbuteo

Nach wie vor ist der Vorstand des SSTV unterbesetzt. Um die Vorgabe gem. Statuten zu erfüllen, benötigen wir noch mindestens ein Mitglied. **Deshalb fragen wir nochmals nach, ob jemand Interesse hat, diese Vakanz zu übernehmen.**

Bitte meldet euch hierfür bei Roman Bernhardsgrütter president@swiss-subbuteo.ch, oder Peter Erb sports@swiss-subbuteo.ch, danke.

Transferperiode Saison 2023-2024

Die FISTF hat die Zeitpunkte der Saison neu geregelt. Die neue Saison dauert vom Juli 2023 bis Juni 2024. Davon betroffen ist auch die Transferperiode. Die aktuelle Transferperiode geht vom 01.07.23 bis 30.09.23. Wenn jemand den Verein wechseln möchte, meldet dies bitte **bis spätestens 20. August** beim SSTV.

Europäischer Subbuteo-Verband



Swiss-Subbuteo ist seit vorigem Jahr auch Mitglied des neu gegründeten europäischen Sport Tischfussball Verbandes (European Confederation Sports Table Football Associations – ECSTFA). Diesen September findet in Gibraltar seit langem wieder Europa-meisterschaften statt. Auch die Subbuteo Champions League und die Europa League werden nun von der ECSTFA organisiert. Präsident ist Giorgos Koutis (GRE).

Digitale und soziale Medien sind für uns zwingend

Heute tauscht sich die internationale Subbuteo-Community in erster Linie über Facebook-Gruppen aus. Zurzeit haben wir vorerst nur unsere Website **www.swiss-subbuteo.ch**, welche neu – Roman sei Dank – auch via **www.subbuteo.ch** erreichbar ist. Der Ausbau der Site (Webmaster ist Martin) geschieht aus Kapazitätsgründen schrittweise. So lange wie wir noch keine eigene Facebook-Seite haben (wer möchte sie betreuen??), sind wir sehr darauf angewiesen, dass jede/jeder von uns in seinem privaten Facebook-Account immer mal wieder etwas zu unserem faszinierenden Sportspiel postet oder likt und auf den SSTV, seine Website und die Aktivitäten von SWISS SUBBUTEO hinweist (mw).

Weitere Informationen findet Ihr auf der SSTV-Website www.swiss-subbuteo.ch.
Herzlichen Dank für euer Interesse und eure Unterstützung des SSTV.

Sportliche Grüsse
Roman Bernhardsgrütter

Peter Erb